
美國及其西方曾將本．拉登定義為「國際恐怖大亨」，將基地
組織定義為「國際恐怖主義組織」，是因為拉登曾大量資助了基
地恐怖組織，並成為基地組織的領袖和首腦；因為他們曾有組
織、有預謀地發動多起針對西方國家的恐怖襲擊事件，包括震驚
世界的911事件。因此，美國高舉世界反恐大旗，2001年底發動
入侵阿富汗戰爭；2003年初以「莫須有」的「藏有大殺傷力武器」
為由，發動入侵伊拉克戰爭，並快速、成功推翻薩達姆政權，將
其捕獲、審訊、吊死。今年5月1日凌晨拉登被美國海豹突擊隊越
境擊斃於巴基斯坦的住所，並被快速秘密海葬。10月20日下午，
前利比亞首腦，狂人卡扎菲亦遭近乎同樣的命運，在抵抗北約狂
轟濫炸和反政府武裝的猛烈進攻達7個月後，終於在家鄉蘇爾特
被捕，卻沒能享受國際公約所規定的戰俘待遇，未經審訊即慘遭
虐待處決，10月25日被秘密下葬於撒哈拉荒漠之中。

美英奉行「國家恐怖主義」
從基地組織的主要活動範圍和美國所主導的西方反恐戰場而

言，戰略或戰爭的焦點都主要集中在中東阿拉伯世界或中亞地
區。因此，拉登、基地組織或卡扎菲充其量都只算得上是區域恐
怖主義或地緣政治恐怖主義。而以美國發動伊拉克戰爭（名為尋
找大殺傷力武器；實為石油利益）、利比亞戰爭（迫使聯合國授
權設立禁飛區，目標石油利益）和獵殺拉登、卡扎菲的方式與手
法而言，可以說是不折不扣的「國家恐怖主義」行動。而美英法
為西方帝國利益的聯盟軍事行動，正是宣揚和助長了「國際恐怖
主義」，並將帶來區域化的「恐怖主義」的廝殺與恐慌。也許這
將是利比亞進入後卡扎菲時代或新執政聯盟時代的社會亂象。
世上沒有永久的朋友，只有永恆的利益。卡扎菲之死說明了一

切。在其執政的前30年，他曾是反美帝國主義的鬥士，高度凝聚
民族意志，與西方利益抗衡，西方國家都懼怕他。而後12年他卻
投降了西方，輸送大量金援，開放石油資源，以籠絡西方確保其
專制政權。然而，他骨子裡卻想保持往日的獨裁和獨立意識。因
此，他仍是西方全面推進掘取石油、軍事戰略利益的一隻攔路
虎。因此，為了帝國的利益，西方不再需要這個朋友而將其拋
棄，並武裝支持他的人民將其推翻，這就是投降派的下場。
卡扎菲之死因，至今仍撲朔迷離，疑點重重。希拉里10月18日

突訪利比亞之前，是否美軍已獲得卡扎菲秘密藏身的情報？卡扎
菲本該於19日深夜3點逃亡的車隊，為何拖慢至次日下午5點？卡
扎菲及其子遭生擒後，為何被立即處決並秘密下葬荒漠之中？其
53名親信為何亦遭集體秘密處決？因為，有人不想讓他們開口，

或許他們潛藏 巨大的與西方長期交往的秘密。這些秘密似乎將隨他們的秘密處
決和安葬而消逝在撒哈拉荒漠的風暴裡。

利比亞將成為另一個伊拉克
落後就要挨打，軟弱就要受氣，這是歷史的宿命。利比亞「解放」了，但中東

「茉莉花革命」仍未停息。也許「茉莉花革命」本身就是西方利益集團自己導演和
編劇，為了掃除利益障礙，顛覆阻撓政權，他們的秘密組織會在你的國家和城市
異常活躍，甚至在你的政府架構、社會組織、或要害部門大搞黑金資助、收買、
安插組織成員，從事干擾、破壞社會和諧的勾當。一旦時機成熟，就大肆煽動暴
亂，製造社會動亂，顛覆政府政權。也許卡扎菲的一貫強硬背後，也有身邊近隨
的蓄意「鼓勵」；也許卡扎菲之死，就是已投靠西方組織的身邊親信出賣情報所
為。所以，執政聯盟武裝欲通殺之而後快，讓他們永遠閉口，這更符合西方及各
方的利益。
利比亞執政聯盟雖已取得政權，但卻難以控制後卡扎菲時代的利比亞亂局，而

贏得真正的和平。因為，卡扎菲的殘餘勢力仍在頑抗，在力量對比懸殊的情況
下，他們將轉入「地下革命」成為新的地緣恐怖主義。他們或與基地聯盟，繼續
同美國為首的國家恐怖主義廝殺角力，而利比亞將成為又一個伊拉克，成為新的
恐怖主義角力廝殺的戰場。
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新一屆區議會選舉將於11月6日投票了。現
距投票的日子還有數日，各選區的競爭氣氛
越來越濃。新一屆的區會選舉較過去多屆不
同，因為有5個「超級議席」列入立法會功能
組別，故吸引九百多人參選，應是回歸後最
多人參選議會的一次。
從性質來說，區議會選舉不同立法會，區

議會所涉及的多是集中在地區上的事務為
主，如環境、文康衛生、民生等有關問題。
如何吸引選民投票，主要視乎參選人及其政
黨提出的政綱和口號，更重要的是在選區的
工作表現和實績。作為選民，經歷過多屆的
區選，逐漸成熟，懂得分析和辨別那些口號
叫得越響的、空降的，越信不過靠不住，他
們只是為霸位圖利，更是旨在搞亂檔而已。
他們騙得議席，往往就是「神龍見首不見
尾」。經驗教訓是：不聽迷人口號，要看往績
和行動，才能選出心儀議員。
即將舉行的區議會選舉，有兩點值得一

提：一是有幾個重量級「明星」參選， 眼

明年立法會的「超級議席」參選鋪路；二是
出現數個以偏激為主的政團加入競逐區議會
選舉，擺明狙擊「對手」的戰鬥格，隨時令
到這些選區引發不可預料的選情「事故」，值
得各方關注。
例如西環觀龍樓選區，報選的有民建聯葉

國謙，還有空降的社民連長毛梁國雄，兩個
都是現任立法會議員。葉國謙長期在西環觀
龍樓一帶扎根工作，其服務街坊表現早就得
到市民的認同和歡迎；至於長毛梁國雄呢，
明知對手葉國謙的優勢，卻貿然空降觀龍選
區挑戰葉國謙，用意和目的何在，只有他才
知道。但以他這個人的本性來說，似乎有善
者不來的味道。正如一些街坊所說，狐狸入
山寨——無事不來。他不會純然為選區議員
作此決定，只怕他有意搞亂檔，大家不妨拭
目以待。作為參選人的葉國謙和他的助選團
必須步步為營提高警惕。
同樣面對狙擊的還有油尖旺富榮選區的民

建聯鍾港武，他的對手也是「社民連兼2011

年區議會選舉制裁民建聯計劃」的楊繼昌。
眾所周知，鍾港武是當區區議員，長期扎根
該地區，有表現有往績，然楊繼昌呢，不提
也罷。一看他的政團背景，已知他的參選來
意，所謂制裁民建聯計劃，目的不是最清楚
不過的嗎？這個楊繼昌擺明就是為狙擊鍾港
武而來的。故此，鍾港武必須處處小心防
範。
要說新一屆區議會選舉最矚目、最引人關

注的，應是九龍黃大仙「龍上」選區的工聯
會參選人陳婉嫻面對「維園阿哥」任亮憲的
狙擊。
眾所周知，陳婉嫻不但是工聯會大姐大級

人物，而且是多屆立法會選舉的「票后」，她
長期扎根九龍黃大仙地區，很得人心。「維
園阿哥」明知嫻姐如此強勢都來此區挑戰，
而且是從西環觀龍樓住處空降到黃大仙「龍
上」選區參選，究竟為何？！與其說他挑戰和
狙擊嫻姐，倒不如說他的所為另有不可告人
的目的和意圖。

區議會選舉將於今個星期日舉行，但對不少反對派參選人而言，這次區選比以往都來得漫
長，原因是在這個多月時間之內，本港發生多宗政治事件，反對派都成為了眾矢之的，隨時
令選情出現崩盤。其中公民黨接連發動港珠澳大橋及外傭居港權司法覆核，引發全城聲討，
難望在區選中取得佳績，甚至黨內的星級參選人隨時有落選之虞，連帶拖累下年的立法會部
署。而其他反對派政黨在事件上首鼠兩端，虛偽投機也是接連失分，加上近日黎智英的「奪
命金」醜聞，反對派原來只是他人傀儡，無疑令選情更是雪上加霜。反對派內外交困，選情
告急，誰最得利？肯定並非建制派參選人，原因是公民黨、民主黨的失票都不會流到建制派
之上，這些選民要麼選擇不投票以示不滿，要麼就選擇其他反對派政黨參選人。目前而言，
最可能得利正是以狙擊民主黨、民協等為綱領的「人民力量」。

反對派選情隨時出現崩盤
固然，在兩宗禍港官司上，「人民力量」都有份搖旗吶喊，在立法會上更公然贊成外傭取

得居港權，但問題是社會輿論的焦點都放在公民黨及其他反對派大黨之上。公民黨的選情因
此已大受衝擊，不少參選人乾脆在宣傳品上收回公民黨的招牌，原因是公民黨三個字已成票
房毒藥，甚至連陳淑莊等核心黨員也不敢亮出招牌。早知如此，何必當初？只能怨公民黨在
司法狙擊上貪勝不知輸玩上癮，終於引致反彈。而民主黨等被迫要與公民黨坐上同一條船，
就算地區上不斷切割，也無補於事。民主黨及公民黨都在近日的政治事件上焦頭爛額，連帶
區議會參選人也受到拖累，近日落區不斷受到街坊指責，中間選民心淡，令到反對派在多個
選區都出現危機。
相反，「人民力量」在獻金醜聞中暫時沒有上身，反而在後面煽風點火，在公民黨身後落

井下石，結果令到不少對公民兩黨心淡的選民，有可能將選票改為投向「人民力量」。其中
由「人民力量」陳偉業狙擊民主黨主席何俊仁的樂翠選區，聞說選情正出現逆轉，原來只望
「分走」何俊仁幾百票的陳偉業，民意支持有亦步亦趨之勢，由狙擊何俊仁突然有機會取而
代之，而類似的情況正在多個選區出現，這個趨勢無疑令「人民力量」大喜過望，於是近日
在多個選區都加大了宣傳力度。同時，「人民力量」更千方百計迫使對手參與選舉論壇，目
的不過是為了公開場合羞辱對手，製造傳媒效應，藉此彌補地區工作上的不足。

打「棄保效應」牌也難自救
反對派也知道形勢險峻，日前除了「人民力量」兩人外的21名立法會議員，舉行選前的聯

合記者會，要求市民認清哪些才是反對派，目的是要與「人民力量」劃清界線，要求選民不
要將他們視為反對派一員，應將選票投給真正的反對派云云。反對派的說辭是：在目前四面
受敵的情況下，如果再被「人民力量」分票，最終只會兩敗俱傷，「人民力量」參選人大多
是空降，沒有地區實力勝算不大，既然如此，市民何不棄「人民力量」而保反對派政黨，以
免浪費選票讓對手漁翁得利。反對派的如意算盤是以「棄保效應」牌來集中票源，力挽敗
局。但「人民力量」眼見機不可失，認為只要加大宣傳追打民主黨等死穴，絕對有機會在多
個選區中突襲成功。於是在區內也不斷強調，已有爭勝的希望，市民的一票不會浪費，又可
懲罰反對派，何樂而不為？於是，目前在區選內便出現了這兩套不同的論述。最終反對派的
支持者如何投票，將取決相信哪一套論述。
然而，儘管民主黨及公民黨選情告急，但「人民力量」能夠渾水摸魚的機會亦不會太大，

原因是市民不支持公、民等反對派政黨，認為他們出賣港人，但也不代表就會支持鼓吹激進
暴力，有破壞無建設的「人民力量」之流。反對派內盡是爛蘋果，市民也不必一定硬挑一個
來吃，不吃也是一個選擇、一種表態。市民要表達對反對派的不滿，最明顯的做法就是不去
投票，而不是去投一些不值得支持，只懂政治抽水，譁眾取寵，在地區上全無往績，對改善
市民生活毫無興趣的政黨。這種政黨又怎可能得到市民支持？
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儘管民主黨及公民黨選情告急，但「人民力量」能夠渾水摸魚的機會亦不

會太大，原因是市民不支持公、民等反對派政黨，認為他們出賣港人，但也

不代表就會支持鼓吹激進暴力，有破壞無建設的「人民力量」之流。反對派

內盡是爛蘋果，市民也不必一定硬挑一個來吃，不吃也是一個選擇、一種表

態。反對派支持者極可能的做法，就是不去投票，眼不見為淨。
現存的反腐工作有三難：一是隱蔽性強。我當高官，以權給你利益，但礙於「公務員條例」

不敢即時收取回報，故當時無把柄、抓不 ，很難入罪。二是危害性大。政客與不法商人搞

「期權」交易，搞得政府施政步步艱辛，折騰得香港寸步難行，然後才分期分批回報；三是

查處難。因涉及「過去式」、無連接、環節多、沒法例。正如市民到廉署投訴陳方安生涉嫌

「期權腐敗」，陳太可以用沉默、「無口難言」拒絕回應。一名小市民提出一個大議題：要調

查香港的「期權腐敗」。他向廉政公署的舉報和投訴的意義是：敲響了反腐倡廉新警鐘，向

廉署人員提出新挑戰，也為狡猾的「期權腐敗」者動手挖掘新墳墓。

必須追究黎智英獻金事件的「期權腐敗」
青 鋒

改善通報機制 保障公眾利益

「期權腐敗」是在民主國家或地區因為反腐倡廉不
斷加大力度使腐敗分子容易「見光死」而變換出來的
新對策。簡言之，「期權腐敗」就是政府官員在位時
利用手中權力，以各種手段為他人謀取利益，「回報」
並不立竿見影；而根據私下「協議」，待離職退休後，
才以各種形式兌現。此賄賂方式與期貨交易異曲同工
故名。這應是新時期反腐鬥爭的新形勢、新特點、新
挑戰。它最大特點是很隱蔽、時間長、難查處。所以
說，反「期權腐敗」對香港而言是一場新課題新挑
戰。
香港有「期權腐敗」嗎？由Foxy曝出的壹傳媒老闆

黎智英豪擲近6000萬元分別給予公民黨、民主黨、社
民連和陳日君、陳方安生等政治團體、政客或前高
官，是否就是覆行原先的期權交易或預先支付費用往
後再「履行」任務呢？

官商勾結期權
近日有論者提出：「根據本港《防止賄賂條例》第

三條，『任何訂明人員（指公務員）未得行政長官或
特許而索取或接受利益，即屬違法』。雖然陳方安生已
經退休，但她在職時是否利用職權為黎智英謀取商業
利益呢？比如有意拖延市民對《蘋果日報》投訴的處
理；在有人懷疑黎智英的商業誠信時為黎解畫或正面
評價」。
Foxy曝料黎智英贈予公民黨千多萬巨款了，這是否

是對去年公民黨搞「五區公投」、「全民起義」的回
報，抑或是對公民黨阻撓港珠澳大橋唆擺朱婆婆搞
「司法覆核」的期權支取呢？去年「公投」時，民主黨
沒有加入，最終今年捐款急降至2萬元，也許是違背反
中亂港「多勞多得」、「不勞不得」的承諾或是作為懲
誡吧！難怪今年至今，民主黨一反去年不參加公、社
黨的「公投」的理性態度，反對政府為堵塞「公投」
和浪費公帑漏洞提出的遞補機制特別賣力。公、民兩
黨和政客之收受獻金前因後果和各種表現，是否也涉

香港式的「期權腐敗」之一種表現呢？
現存的反腐工作有三難：一是隱蔽性強。我當高

官，以權給你利益，但礙於「公務員條例」不敢即時
收取回報，故當時無把柄、抓不 。離了職，退休
了，脫法網，才收錢財，很難入罪。二是危害性大。
在香港，政客與不法商人搞「期權」交易，搞得政府
施政步步艱辛，折騰得香港寸步難行，然後才分期分
批回報；三是查處難。因涉及「過去式」、無連接、環
節多、沒法例。這正如市民到廉署投訴陳方安生涉嫌
「期權腐敗」，陳太可以用沉默、「無口難言」拒絕回
應。而公務員事務局回應查詢時謂「政府有關收受利
益規管，適用於現職公務員，包括正在放離職前休假
公務員」。言下之意，陳太已退休不在此限，果然鑽了
法例的漏洞。既然「期權腐敗」已經傳染或橫行，就
應予以規管和遏制。

規管和遏制「期權腐敗」橫行
其一，必須及早立法，以杜絕高官退休獲取巨額獻

金的法律空白。香港採用「過河冷凍期」完全不夠，
應立法作為規管其離職退休收受利益入罪的根據。其
二，從離職、退休中規定、限制。某高官宣佈退休，
應該公佈退休津俸和公布財產；官階越高、津俸越
多，限制外界獻金或饋贈就應越嚴和時間越長。其
三，建立一個公開、透明的監管機制。此種機制，應
由公務員工會、各政黨立法會議員和公眾三合一組
成。自從陳太轉身成「民主阿婆」支持反對派後，反
對派議員對她獲得130萬獻金就不哼聲了，這不是利益
均霑都在搞「期權腐敗」嗎？明乎此，陳方安生不應
再對130萬守口如瓶，應共同以行動防止香港出現的
「期權腐敗」。

一名小市民提出一個大議題：要調查香港的「期權
腐敗」。他向廉政公署的舉報和投訴的意義是：敲響了
反腐倡廉新警鐘，向廉署人員提出新挑戰，也為狡猾
的「期權腐敗」者動手挖掘新墳墓。

最近警方接連在多宗「連環犯事」的案件
上，都出現延誤通報的情況，結果備受市民
及輿論批評。而警務處處長曾偉雄事後亦承
認確有不足之處，並承諾作出改善。我認為

每當社會發生罪案，尤其是一些可能會持續干犯，又涉及人身安全的
案件時，警方理應盡快公布相關消息，以便巿民能及早作出防範。
由於以往新聞界因為可以截聽到警方的通訊，故遇有突發罪案事

故，每能及時予以報道，令市民盡早知悉罪案情況，但自從警方轉用
數碼通訊系統後，傳媒便再不能截聽到警方通訊，而需要靠警方向傳
媒發放資訊，但由於安排欠善，也就惹來傳媒投訴警方發放資訊透明
度不足。

及早通報讓市民有所提防
而近月的幾宗延誤通報事件，正正凸顯了警方發放資訊透明度不足

的問題所在。像本月初，將軍澳區在十二小時內連環發生四宗途人被
斬案，斬人範圍更擴至區內寶琳 、新都城、景林 及厚德 等地，
但在案發後一周，警方都沒公布事件。及至有傳媒踢爆該宗事件，警
方才被動地證實正在通緝疑兇。而及後不久，又發生了觀塘翠屏 的
色魔連環撞胸非禮案，警方再次延遲了四日才向外界公布。
由於兩宗案件情況嚴重，而且涉及有市民受傷及被非禮，故警方的

做法受到市民質疑，指為漠視市民安全。事實上，若警方能及早通報
市民知悉，讓市民有所防備及留意有懷疑人士，則可能會有助市民提
高警覺，防止罪案再發生。
警方本來已承諾會改善通報機制，豈料言猶在耳，警方馬上又重蹈

覆轍，再一次出現延誤通報情況，而這次又是涉及風化的「露體狂」

案件。警方在本月二十及二十一日透過學校聯絡主任，接獲了六宗男
子在秀茂坪區向中學女生「露械」的舉報，但警方卻又遲了四天，至
二十五日凌晨才公布該六宗案件，結果又一次被市民質疑延報案件，
沒有認真顧及市民的安全。
對於市民的指責，警務處處長曾偉雄解釋指，外界擔心妨礙採訪的

懷疑只是出於誤解，又指會改善發布消息機制，但就強調發布消息準
則，是必須顧及公眾利益、當事人的私隱及警方調查工作，若有涉及
公眾安全的消息會盡快發布。

警方應提高案件資訊透明度
我同意警方發放案件資訊，要顧及公眾利益、私隱及查案三者的需

要，但公眾利益的因素，理應放在較重要的地位。像上述的將軍澳斬
人案，若警方及早公布，則後來幾位傷者或有可能因提高警惕而避過
一劫，而最近的幾次延誤通報案件，又正正都涉及公眾安全問題，但
警方一而再地未能及早公布，實有欠妥善。
我希望警方認真汲取教訓，做好亡羊補牢工作，馬上提高案件資訊

透明度，當案件涉及重大公眾利益及人身安全時，應迅速主動向公眾
公佈，而非在案件被披露後才承認事件。
此外，將軍澳發生的連環斬人案，亦使人關注到將軍澳的罪案及警

力問題。事實上，目前將軍澳人口已達四十萬，但總警力僅得二百七
十多人，即平均近一千五百人才有一名警察，比例是東九龍五個警察
分區中最低，故實有需要研究將將軍澳分區升格為警區，以便可因應
將軍澳的實際發展情況，作出更佳的警力安排。保安局局長李少光及
警務處長曾偉雄均表示會考慮升格問題，我期望規研究工作加快，以
便讓將軍澳區居民得到更佳的保障。

建制派慎防「哪喳」狙擊
文滿林 香港華人革新會副會長
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